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某大学日前给学生办理“诚信证”，分A，B，C

三等级，每人收取5元工本费。不少人质疑这一做
法，难道诚信等级高的学生一定诚信？不符合学校
评定要求就一定是不诚信？而校方称，“诚信证”评
定不与成绩挂钩，是探索道德教育创新之举。

@津津乐wen：这样对人划等级的做法不尊
重人权，极为不妥！人是变化的，特别是年轻人，应
鼓励、赏识，可你把他划入三级后，无异于是对他
作了否定，伤害了他的心灵，影响了他的成长。

@雨夹雪：这个和给孩子带绿领巾一样荒唐，
真不知道现在的管理者们哪来这么多噱头。这样
从小就给孩子灌输一种等级思想，回到封建社会
了么？

@廖礼智：把诚信量化为指标考核，会不会发
展到因为“成分”不好，影响毕业升迁，但通过道德
审判，势必把人性纳入毁人不倦的体制。衍生出的
等级制度势必把人打造成毁人机器的齿轮和螺丝
钉，被建立道德档案的人越来越卑怯，演狱卒的学
生会越来越残暴，这事让我想了不寒而栗。

@湛若秋水：连诚信都可以量化标准化，也真
没什么可说的了。这是个一切都需要“证”的时代，
考各种证的历程就构成了我们生活的大部分。

@缘诗婕：效果不知如何，但出发点是好的，
如今中国教育早就应该重视，学生的健康思想，优
良品德，诚信为人。以后进入社会也不会有出现那
么让人匪夷所思，伤天害理的奇事。

@Williamshawan：创新不应该拿学生的钱来
创新啊，你必须要得到相关部门的经费支持；在此
之前是否有征求过学生和各界人士的意见呢？别
又是为了利益而拿“创新”为借口就好。

李小凯 整理

为何给学生

颁发诚信证

□聂桂芝

辅导班市场是真的应该规范一下了。现在，不管辅导效果怎样，只要广告打得响，就能吸引生源，就能
有效益。那么多的辅导班，那么多的“一对一”辅导，哪里来那么多的名师？

从6月1日起,家电节能惠民新政
实施 ,力求节能产品大规模进入家
庭。但据报载，时隔一个多月后,节能
家电补贴看上去挺优惠,但仔细一算
还是有些昂贵,大多数普通消费者还
是更倾向于价格便宜的非节能家
电。

节能这个调子，早就开始唱了，
并且一直长唱不衰。我们整天喊“节
能”的口号，国家、社会也的确做了
很多、想了很多措施来促成人们节
能减排意识的形成。说到节能，无非
是从两方面下手。一方面，尽可能多
地开发新的能源，或者大量从国外
购买资源。另一方面，作为我们每个
人来讲，从身边的小事做起，尽可能

地节约能源。现如今有很多节能产
品，比如节能家电、LED灯之类的，
使用这些节能产品，确实可以省不
少电。问题是，节能产品成本较高，
普通人消费不起。虽然从整个国家
发展的角度来讲，节约用电需要所
有人的共同努力。然而具体到每个
人来说，还是要算算这个成本的。如
果购买节能产品多花的费用，要远
远超过节约出来的电费，对于普通
老百姓来说，实在没有太多意义。毕
竟，大家都要过日子，还是要精打细
算，倒贴钱去省电，恐怕还没有人高
姿态到这种地步。

笔者觉得，节能产品还是有用
的，人们接受需要一个过程，可以慢
慢推广，但这不是最主要的，关键还
是人们心里要有根节约的弦才行。

不用多说，大家也知道，中国人的浪
费，在全世界都是出了名的，下馆子
吃顿饭，能剩下半桌子；公共场所里
的长明灯、长流水屡见不鲜；各地的
豆腐渣工程此起彼伏，你方唱罢我
登场。有这么多浪费在这里，光靠使
用科技产品节约能源，又有什么效
果呢？

所以说，我们大家还是要建立
节约光荣的思想，努力改变自己的
一些行为，从自我做起，从身边的小
事做起来厉行节约吧。

□李洪嵩

“跟不上进度”是鼓励还是强制

节能产品要有，节约意识更要有

这个暑期开始前，寿光某校高
二级部各班班主任，组织了一次家
长会，并在会上提到为了更快进入
高三生活,学生们最好参加辅导班，
如果不参加将跟不上开学后的进
度。而据报载，参加辅导班的学生
被分到了寿光各处培训机构上课，
需要交纳学费，另外据一些学生反
映，在培训班上课的是他们在学校
的老师。

“老师说如果不上课,开学后就
跟不上进度了”,一位学生如是说。
我们都知道，在职教师假期有偿补
课，是教育主管部门明文禁止的。
然而，现实中，各种辅导班却红红
火火，人满为患。究其原因，是教
育部门的规定错了，还是部分教师
知错犯错？这是个值得思考的问
题。

素质教育提了多少年，各级教
育机构也采取了各种各样的措施，
来减轻学生负担，培养学生素质，

然而到头来，高考的指挥棒一挥，
还是要落实到分数上来。于是，家
长千方百计让孩子去辅导班，参加
各种各样的培训。纵然孩子有一万
个不愿意，家长还是不敢冒险松
手。因为，几年后的高考才是试金
石，进了名牌大学才是硬道理。而
要进名校，少不了高分数这个敲门
砖。教育部门规定与现实需要之间
产生了激烈的对抗。一方面，为了
减轻孩子负担，保证孩子身体健
康，教育主管部门尽量压低学生的
课业负担，规定作业量，规定在校
时间等等措施接连出台。另一方
面，课外辅导市场风生水起，热火
朝天。这样一对矛盾就存在我们的
家庭、社会、学校之中。家长明
白，老师清楚，却找不出一个好的
办法来加以解决。这是有偿培训班
为什么管不住、管不好的原因。

辅导班市场是真的应该规范一
下了。现在，不管辅导效果怎样，
只要广告打得响，就能吸引生源，
就能有效益。那种一味地钻进钱眼

里，不顾学生成长规律的辅导班要
绝对加以禁止。而对于那些正规办
学机构，也要进行细化管理。场
地、师资、教学方式等等，都要有
备案。那么多的辅导班，那么多的
“一对一”辅导，哪里来那么多的
名师？

至于那些在职教师参加假期培
训的，也应该细致调查。对于那些
“课堂不讲，课外讲；课上不做，
课外做”的极端做法，要坚决查
处，以期净化教育氛围，决不能把
教育市场化。国家、社会、教育主
管部门要保证义务教育的公益性、
纯洁性。让学生能够真正享受到素
质教育的轻松，让老师也能够体验
素质教育的灵活性。
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